

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios linea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCIÓN:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACIÓN:
 EL ARTE, tienda de D. Antonio Bonet.
 Ciudadanos, núm. 19.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Ciriaco y compañeros mártires.

Santos de mañana.—San Roman soldado mártir y san Domiciano obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de San Félix.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 y cuarto á las 8 y cuarto por la tarde.

Crónica general

En Olot se han recibido ya muchas composiciones para el certámen literario que allí se celebrará en las próximas fiestas de la Virgen del Tura.

—La famosa decano liberal, órgano del partido conservador en esta provincia y de su más conspicuo representante el Administrador de correos, ha tomado la defensa de la Arrendataria de cédulas personales, en el pleito que esta sostiene con el público, está muy en caracter y no nos sorprende, porqué entre la opinión y sus instintos algo positivistas siempre se queda con estos últimos. Desfacedora de todos los entuertos no es malo el desaguizado que acaba do cometer. Esto no obsta para que

mañana nos venga predicando moralidad y honradez y se nos diga abogado de los intereses morales y materiales de la provincia y del planeta.

Un colega se enfada con *La Lucha*, porqué en esta ocasión quiere extraviar al público, haciéndole comulgar con ruedas de molino.

No hay para tanto, compañero, porqué está en la sangre de los parásitos y vividores de oficio el que se alimenten con la substancia de los seres independientes y sufridos.

—Se ha recibido en este gobierno civil el título de ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, expedido á favor de nuestro distinguido amigo D. José Casamór y Calm, á quien cordialmente felicitamos.

—Muy animadas han estado estos días las calles del Carmen y Rutlla con motivo de celebrar sus fiestas.

—Un telegrama de Tokio comunica que se ha librado un sangriento combate entre las tropas chinas y las japonesas.

Los chinos atemorizados, huyeron al ver la furia con que acometían los japoneses.

Los soldados japoneses se apoderaron del cuartel general de los chinos.

En este sangriento combate los japoneses han tenido setenta muertos. Las bajas por parte del ejército chino han sido muchísimas.

—Por falta de concejales no pudo el Ayuntamiento celebrar anteayer la sesión ordinaria.

Hoy tendrá lugar la de segunda convocatoria.

—Cuasi repentinamente falleció anteayer la hija del platero Sr. Gaspar, Srta. Carmen, que ha sido conducida ayer á la última morada, con gran séquito de amigos de la familia, á la que acompañamos en su justo é intenso dolor.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio público de la causa criminal, procedente del Juzgado de Olot, sobre hurto y contra Jaime Corteja Planas.

Defenderá al reo el abogado D. Manuel Catalá, bajo la representación del procurador D. Rafael Corominas, actuando de ponente el Magistrado Sr. Gay.

—Nos escriben de Pals, que debido á la liberalidad y munificencia de una distinguida personalidad de aquella población, las funciones religiosas y festejos profanos celebrados con motivo de la fiesta mayor han revestido este año desusada solemnidad.

—En Madrid ha habido una reñida colisión entre algunos jugadores

de oficio, que se apoderaron de una tumba y los agentes de orden público y la guardia civil, resultando dos heridos de estos últimos, de los cuales uno ya ha fallecido. Estas son las consecuencias de las doctrinas sostenidas desde el banco azul, que declararon lícito ó á lo menos inextirpable el juego, que ninguna nación ha amparado.

—Acordado definitivamente que el próximo Congreso Católico de Tarragona se inaugure el día 16 de Octubre para terminar el 21, el secretario general Dr. Juan Coromina, canónigo de la Metropolitana hace público, que á tenor del art. 11 del Reglamento, el tiempo hábil para presentar memorias, discursos y cualesquiera clase de trabajos destinados á las Secciones, espira el día 15 de Setiembre, en la inteligencia de que, debiendo inmediatamente entregarse los que fueren presentados á las respectivas Ponencias, no se dará cuenta de los que se recibieren con posterioridad á aquella fecha, y serán devueltos a sus autores si los reclamaren. La inscripción de Socios, tanto titulares como honorarios, continuará abierta hasta la inauguración del Congreso en las Secretarías de las Juntas Diocesanas, y hasta su terminación en la Secretaria general.

Se suplica á los periódicos y revistas católicas se sirvan reproducir el presente anuncio para mayor publicidad.

—Sabemos que la Junta provincial tradicionalista está trabajando activamente para ultimar la designación de los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones provinciales, cuyos nombres si no podemos dar á nuestros lectores, pero si podemos anticiparles que serán personalidades que á más de tener una historia bien reconocida dentro nuestro partido, cuentan con profundo arraigo y legítimo valimiento dentro de las demarcaciones en que habrán de luchar.

—De un colega de Palafrugell tomamos el siguiente suelto:

«En la madrugada del viernes último, falleció en esta villa D. Sebastian Pascual, conocido por «Tiá armer», quien fué atropellado y maltrecho, el sábado de la semana anterior por el carruaje del rico propietario D. Joaquin Aldrich.

Dícese, sin que salgamos garantes de la noticia, que el parte facultativo es que ha muerto de pulmonía.

Se hacen comentarios diversos respecto de este fallecimiento.

Por la tarde, de orden de la autoridad judicial fué conducido el cadáver, por dependientes del municipio, al Hospital, en donde, segun nos han referido, se le practicó la autopsia.»

—El procedimiento del entierro le ha dado pésimos resultados á un labrador de Málaga, que al ir á buscar siete mil reales en oro que enterrara tres años antes, se encontró con que el *cadáver* había desaparecido.

—Ha empezado á funcionar en la Rambla, la tómbola de cuya autorización por el Ayuntamiento dimos cuenta.

El público que á ella concurre es bastante escaso, efecto del calor en el cuerpo ó del frío en el bolsillo.

—El domingo por la tarde volvió á amenizar los paseos de la Dehesa la brillante banda militar, de lo que se felicitó mucho la concurrencia, porque la presencia en aquellos sitios del elemento militar demostró claramente que han desaparecido los rozamientos producidos por malas inteligencias que nunca tienen consistencia, cuando hay de por medio el buen deseo y la caballería.

—Parece que habremos de rectificar la noticia que dimos días atrás del nombramiento del Sr. Ayuso para gobernador de esta provincia, ya que informes particulares permiten asegurar que quedará en aquel puesto el Sr. Laserna.

Esto es lo que se dice, que si resulta cierto será un chasco tremendo para el caciquismo, que ha trabajado mucho para que viniera á esta provincia el Sr. Ayuso, persona muy périta, según aseguró el *Correo de Gerona* en la confección de elecciones.

—Los pescadores están de enhorabuena y con razón pueden decir que han entrado en el mes de Agosto pues según nos escriben de Lloret de Mar, el lunes de la semana pasada una sola de las barcas que á la pesca se dedican, recogió 17 millares de sardinas, que fueron vendidas de 113 á 115 cuartos el ciento. Los demás pescadores, lo mismo que los de Blanes y Tossa, fueron igualmente afortunados.

—La empresa editorial de Barcelona, La Hormiga de Oro, ha tenido la galantería, que agradecemos, de remitirnos un ejemplar del «Manual científico popular del espiritismo», escrito en italiano por el sabio redactor de la *Civitta Cattolica* P. Juan Franco, de la compañía de Jesús y traducido al castellano por nuestro distinguido é ilustrado correligionario D. L. C. Viada y Lluch.

De tan importante obra nos ocuparemos en el número próximo.

—Según noticias, ha recibido ya las bulas el Obispo electo de Teruel D. Antonio Estalella, canónigo de Barcelona, cuya consagración es

casi seguro tendrá lugar los primeros días del próximo mes de Septiembre y á la que asistirán los señores Obispo de esta, de Vich y de Urgel, canónigos que habían sido de aquella Santa Catedral Basílica.

—El gobernador de Barcelona tuvo la *confidencia* de que el domingo pasado se trataba de celebrar en San Fost una manifestación carlista, que había de revestir caracteres extraordinarios, ordenando en su consecuencia la concentración en aquel punto de la guardia civil con severas instrucciones de que llevaran á la capital atados por el codo á los manifestantes si pasaban de veinte.

La confidencia resultó un «canard» de mal gusto que ha puesto en evidencia y en ridículo á una autoridad tan formal y seria como es el Sr. Larroca.

Y luego vendrá Nosedal y dirá que el partido carlista no merece por su insignificancia que los gobernantes se fijen en sus movimientos. Está visto y demostrado que el partido carlista es el *coco* de las instituciones.

—Segun noticias van á empezar dentro de poco los trabajos de la carretera de Bañolas á Figueras por Crespiá. Tenemos entendido que se trata de activar en gran manera los trabajos á fin de verla cuanto antes terminada.

La realización de esta obra, que ha de reportar beneficiosas utilidades á ambas poblaciones se deben á los trabajos de nuestro distinguido amigo y correligionario, el ilustrado diputado provincial D. Pedro Ordís, que es un diputado modelo y que honra á nuestra comunión, puesto que pone todo el valimiento que le dán su inteligencia nada comun y probidad intachable al servicio de sus representados.

—Ha sido agraciado con la encomienda de la orden de Cristo de Portugal el vice-cónsul de aquella nación y comerciante de San Feliu de Guixols D. Juan Fortó y Jordá.

—En la noche del domingo se fugaron de la cárcel de Tordera dos presos llamados Pierre Levernía y José Garreta Henrri. La Guardia civil de aquel puesto y el somatén han salido en persecución de los fugitivos.

—El Ministro de la Gobernación ha autorizado al Ayuntamiento de Figueras para imponer arbitrios extraordinarios sobre varias especies no tarifadas y materiales de construcción exceptuando, la castaña para el ganado el arenque y conservas de frutas.

—*El Geronés* pregunta á la prensa de la localidad si está enterada de que se juega. Aquí quien no se entera es porqué no quiere.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio de *hielo y botellas frapé* que publicamos en la sección correspondiente.

Dicha casa á la bondad de sus productos reúne una baratura inverosímil en los precios.

GUERRA SIN TREGUA

Sublimemente horrible es el espectáculo que ofrece la sociedad actual, luchando en titánico esfuerzo con las últimas convulsiones de su letal agonía. Al contemplar, con lágrimas en los ojos y el quebranto en el corazón, el cuadro lúgubre por demás que presenta una sociedad postrera, convertida en montón de escombros y cenizas humeantes por los apóstoles de las doctrinas anárquicas, que alimentando rencorosos odios y un descontento inveterado hácia la *burguesía* despiadada, cerrado su corazón á todo sentimiento humanitario y ébrios de sangre y de venganza, pretenden acabar, si posible fuera, con todo lo hoy existente, para levantar sobre sus ruinas el espectro de la anarquía, dejando impresas sus huellas por un rastro indeleble de sangre aristócrata; y al oír en lontananza el horrísono retumbar del trueno precursor de la tempestad que se avecina y al ver el limpidísimo horizonte preñado de negros y siniestros nubarrones, que semejan seres fantásticos salidos de los tenebrosos antros del Averno, verdaderamente hay motivos más que suficientes para creer que hemos llegado ya al principio del fin que vislumbrara, con la intuitiva clarividencia del génio, el inmortal Aparisi, como una sombra flotante en la inmensidad inacabable del espacio... Hé aquí bosquejado, si bien que en miniatura, el tétrico panorama que ofrece la sociedad moderna en el orden de los hechos.

No es menos de lamentar el estado de nuestra sociedad en el orden de las ideas. El reinado del mal, con su príncipe Satán á la cabeza, en cuyos negros estandartes se lee, en infernales caracteres; *destronemos á Dios y exterminemos á los hombres*, cunde con insistencia, y se extiende por doquier con la rapidez del rayo, dejando caer su mala semilla, que tan deletéreos frutos ha de producir un día, aún en las más insignificantes aldeas, que hasta ahora habían conservado sin mancilla la fé sacrosanta que les legaron sus mayores, que no se encontraban contaminados por el virus mortífero del racionalismo moderno que todo lo invade. En nuestros malhadados tiempos, no hay error que no tenga su apostolado, ni aberración, por monstruosa que ella sea, con tal que elija como blanco de sus tiros á la maestra infalible de la verdad, nuestra

madre la Iglesia, que no tenga sus paladines fanáticos y sus denodados campeones.

Cabe preguntar ahora: ¿como se explica, cual es la causa generatriz de este triunfo *aparente* del error sobre la Iglesia? Claramente y sin ambages puede asegurarse que se debe, por una parte á los sobrehumanos esfuerzos de los malos, y por otra á la punible inacción que suelen oponer á éstos la mayor parte de los católicos.

He dicho triunfo *aparente*; porque Jesucristo, al nombrar á San Pedro para su representante acá en la tierra, le dijo: *Tu es Petrus, et super hanc petram edificabo Ecclesiam meam*; y despues continua: *et portae inferi non provalebunt aedversus eam*; de consiguiente, por más que hagan y por más que trabajen, confabulados en infernal contubernio, los acatólicos de todos los matices, jamás podrán conseguir que las puertas del infierno prevalezcan sobre la Iglesia, todos sus conatos se estrellarán impotentes ante la navecilla de Pedro, que se bambalea en el turbulento y encrespado mar de éste mundo, cuyas gigantescas olas amenazan tragársela á cada instante.

Pero, cumple fielmente con su deber, se porta como leal soldado de Cristo el católico que, preciándose de tal, se circumscribe á contestar á los colosales trabajos de los impíos con un frio y monótono *fiat voluntas tua*, y cruzándose de brazos exhala jereimiacos lamentos ante el incremento cada vez más trágico y amenazador del ejército del mal? No, de ninguna manera. «No querer defender á Cristo peleando, es militar en las filas del enemigo» y El nos asegura que no reconocerá por suyos delante de su Padre en los cielos á cuantos rehusaron confesarle delante de los hombres en este mundo. (*Enci. Sapi.*)

Precisa, pues, hacer guerra, y guerra sin cuartel á Satanás y á todos sus secuaces. Pues, si bien es cierto de toda certeza que, como he dicho ya, la barquilla de Pedro resistirá incólume las impetuosas oleadas, levantadas por esa caterva de herejías modernas, que baten con mal comprimida furia contra ella: *Cadent a latere tuo mille, et decem millia a dexteris tuis: ad te autem non apropinquabit*; porque Dios la protege y Dios estará con ella *usque ad consumationem saculi*, esto no obstante, Dios nuestro Señor quiere, ordena y preceptúa á todos y cada uno de los fieles y muy en particular á los pastores de almas, profesen, sustenten y defiendan, según su posibilidad y fuerzas, las verdades reveladas. Aún cuando El está siempre con su Iglesia, desea que mientras permanezca entre los hombres, la sostengan éstos *modo humano*; trabajen prudente y enérgicamente en su favor con el adminículo de su

gracia, sin esperar á que vengan en todo evento los socorros milagrosos, que solo en circunstancias dadas, suele otorgar la especial providencia con que la dirige.

Si, Dios quiere que en este mundo estemos en asídua lucha. Bien clara y terminantemente lo expresa Jesucristo, cuando dice por boca de Isaías: *Clama, ne cesses, sicut tuba exalta vocem tuam, et annuntia populo meo sidera eorum, et domini Jacob peccata eorum.*

Pero, ¿á que ha de reducirse ésta lucha que á sostener los católicos venimos obligados? A combatir resueltamente y con denuedo el mal en las múltiples formas con que se manifiesta en nuestros aciagos dias.

Diversísimas son las formas con que se presenta el mal, pero todas ellas están invulneradas en éstas dos palabras: *masonismo* y *liberalismo*, ramificaciones de un vasto y dilatado plan. En los antros del primero se maquina el plan maquiavélico y la trama de todos los excesos que se perpetran pública y solitariamente contra la fé y moral cristianas en las modernas sociedades: lo que ejecuta á maravilla el segundo.

En efecto; sírvese hoy Satanás de los masones y liberales principalmente, para inocular entre los católicos el virus ponzoñoso de toda clase de errores y teorías subversivas y malsanas que trastornan su espíritu y corrompen su corazón. Sírvese asimismo Satanás de los masones y liberales, para introducir las discordias intestinas en el hogar doméstico, maleando hasta la constitución y organización cristiana de la familia. Sírvese, finalmente, de los masones y liberales, para invadir la dirección y régimen de las naciones todas. Lucifer ha trabajado siempre; hoy, empero, más que nunca, para ver de desfigurar y aún borrar, si posible fuera, del alma del hombre lo que más la ennoblece, la imagen de su Hacedor, y hacerla á su imagen y semejanza propia. *Non serviam* gritó allá en lo más alto del cielo ese *primer liberal*, de quién son imitadores todos los demás, como dice León XIII; y en su mismo grito, traducido en el de *¡Viva la libertad!*, ha repercutido y está repercutiendo en nuestros oídos todos los días. Interpretado con toda la crudeza del lenguaje vulgar práctico, quiere decir: ¡Fuera toda sujeción á voluntad ajena, á toda ley que no sea formada por la libre voluntad del hombre! *Non serviam: quiero ser libre*, autónomo, independiente..... en todas mis operaciones.

(Se concluirá).

Juan Bover Teixidor.

EL VIAJE DE DON JAIME

(CONTINUACIÓN)

Al poco rato de ponernos en marcha vimos un grupo de gente que se agitaba en una calle angosta, poco distante del recorrido del tranvía. Preguntamos cual era la causa de aquella aglomeración y nos contestaron que un muchacho había matado pocos momentos antes á su suegra y se había suicidado después. Quiso D. Jaime ver de cerca el lugar del crimen y abandonando el coche nos acercamos á la casa en que acababa de perpetrarse. Los agentes de policía guardaban la puerta esperando al Juez que aun no había llegado para instruir las primeras diligencias. Nos retiramos de allí tristemente impresionados.

Durante varias horas recorrimos calles y plazas, ora á pie, ora en coche, para tener una idea general de aquella hermosa población.

Una de las cosas que llamaron la atención del Príncipe fué el ver el sin número de tiendas en que se vendían retratos del célebre espada Espartero. Sospecho que jamás alcanzó tal popularidad su tocayo el de Logroño. Tiene, esto su explicación; pues aunque no soy yo entendido en la materia, según supimos allí, el Espartero es una de las glorias de la Escuela taurina sevillana, eterna rival de la Escuela cordobesa.

Don Jaime, que es muy aficionado á los toros, prestaba gran atención á todas esas explicaciones.

Aquel día (17 de Junio) era insoportable el calor. Durmió el Príncipe la siesta y nos dirigimos luego á la plaza de toros. La plaza de Sevilla es indudablemente la más artística de cuantas existen en España. Con nombre de novillos se lidiaron toros que dieron bastante juego matando ocho ó diez caballos. Un banderillero sufrió una cogida que pudo ser grave; afortunadamente solo el traje del diestro quedó agujereado. Un lorero gaditano, que mataba por primera vez, salió milagrosamente ileso de un duelo á muerte que trabó con uno de los toros. Tuvieron que llamarle á la presidencia y reconvenirle para que otra vez no se expusiera tanto.

Cuando salimos de la plaza, los vendedores de periódicos anunciaban á voz en grito «la cogida de Fuentes». D. Jaime, que le habia visto torear en Madrid ocho dias antes, leyó con interés aquellos partes. Felizmente la cogida con ser muy grave, no tuvo las fatales consecuencias que se auguraban.

El tiempo habia refrescado bastante y despues de comer se pasó largo rato D. Jaime por la celebrada calle de las Serpes.

El dia inmediato lo dedicamos á ver más minuciosamente una parte de la población. La ciudad propiamente dicha estaba rodeada de un muro de construcción romana que los moros modificaron y completaron en la época de su dominación. Por la celebrada Puerta Real entró en Sevilla su Santo Conquistador.

Es célebre tambien, en su género, (y demuestra cuán errados están los que suponen que España fué bien administrada por los árabes) la puerta

del Osario, en que un moro percibía un tributo por cada cadáver que sacaban á enterrar: hacíalo de cuenta propia y con tal desvergüenza que él mismo escribió en la pared un letrero que decía:—Esta es la ciudad de la confusión y mal gobierno.

La catedral de Sevilla es uno de los edificios góticos más notables que existe en el mundo. Su elegancia, la gallardía de su torre, su grandiosidad, las incomparables riquezas que encierra llenaron de admiración al Príncipe. El amabilísimo Canónigo que nos servía de cicerone nos dijo que temerosos los cristianos que cercaban á Sevilla de que el Rey moro destruyera la Giralda antes de entregar la plaza, le hicieron saber que se cortarían tres cabezas de los sitiados por cada ladrillo de la torre que faltara.

Con estas frases pintó Bermudez el efecto que produce el aspecto exterior de la catedral. «No de otro modo que cuando se presenta en el mar un navío de alto bordo empavesado, cuyo palo mayor domina á los de mesana, trinquele y bauprés, con armonioso grupo de velas, cuchillos, grimpolas, banderas y gallardetes, aparece la catedral de Sevilla, desde cierta distancia, enseñoreando su alta torre y pomposo crucero á las demás naves y capillas que rodean con mil torrecillas, remates y chapiteles.»

La importantísima obra, no ya de restauración, sino de reconstrucción, que se está llevando á cabo, está muy adelantada. Cerrada ya la nave central, que se hundió hace pocos años, no tardarán en desaparecer los andamiajes que ocultaban la elegancia de sus esbeltos arcos. No he de detenerme á enumerar los tesoros de arte que encierra este monumento. Consta de cinco altísimas naves, la del centro tiene ocho bóvedas además del cimborio y de la Capilla Real. El número total de capillas asciende á *treinta y siete*. La Capilla Real, donde se hallan los sepulcros del Rey Alfonso X y de la reina doña Beatriz, es de orden romano y plateresco.

Entre los admirables cuadros de Murillo, de Cano, de Pacheco de Valdés, etc., llamó la atención de D. Jaime el San Antonio que robaron hace pocos años y fué hallado en América. Tiene un marco de gran relieve sobre el cual, tapándose con la cortina que cubre el cuadro, debió ocultarse el ladrón.

En la Sacristía mayor hay un riquísimo relicario en que se hallan el *lignum crucis* que según tradición fué hallado en el sepulcro del gran Constantino, una Santa Espina de la Corona de Nuestro Señor, trozos de las vestiduras de la Santísima Virgen, huesos de San Sebastian, etc., etc.

De la Catedral nos dirigimos á la antigua Cartuja, convertida hoy en fábrica de loza. La visitamos detalladamente. Hay muchos platos, muchas tazas, muchos cacharros, pero en general ni carácter ni originalidad. Nos disgustó ver á unos cuantos franceses pintando unas vidrieras. ¿Por qué no hay allí artistas españoles y dibujantes españoles? ¿No se ha demostrado hasta la evidencia en Chicago, en París, en Lóndres y en Berlín que nuestros pintores están en primera línea, que son dignos sucesores de Murillo y Velazquez, de Rosales y de Fortuny?

(Se continuará.)

Variedades

Buena precaución.

El desgraciado periodista italiano Bandi de Liorna, asesinado hace un mes, por un anarquista, estaba asegurado en una gran Compañía contra accidentes y siniestros.

Al empezar el año actual no quiso pagar su cuota anual, pero un secretario suyo la pagó durante un viaje que hizo Bandi, y ahora la familia de éste acaba de cobrar de la Compañía de Seguros 30.000 francos en dinero contante y sonante.

No sumaban 2.000 reales las cantidades que en varios años vino pagando Bandi á la compañía.

Un globo de vela.

M. Andrée, director del Negociado de patentes en Suecia, ha verificado su sexta ascensión á expensas de la Academia de Ciencias de Stockholmo.

La salida la hizo á las once y media de la mañana del último domingo, y cuatro horas después tomó tierra, descendiendo en los alrededores de Skara, ciudad industrial, distante quince leguas del punto de partida en dirección Noroeste.

Este ingeniero, inventor de un sistema de velamen aplicado á los aerostáticos, según dicen los telegramas, se vió obligado en su excursión por el aire á correr bordadas con su globo *Svéa*, como si se tratara de una embarcación, y cambiando de mano la escota para que la vela mayor cogiera el viento con aprovechamiento.

Este efecto lo consigue M. Andrée, dejando colgante del globo una orza enorme, de 80 kilos de peso y 180 metros de largo. El movimiento del globo se hacía menor, y la acción de la orza producía el punto de apoyo móvil, de que la navegación á la vela no puede prescindir.

No es broma.

Monsieur Vincent, 8, place Victor Hugo. Grenoble (Francia), contestará gratis y franco á vuelta de correo á todo el que le honre escribiéndole en carta ó tarjeta postal, para pedirle indicaciones sobre un remedio infalible para curarse radicalmente, como él se ha curado, de dos enfermedades mortales: una de la piel y otra del pecho.

M. Vincent ofreció, en voto si volvía á la vida, dar á conocer á la humanidad un precioso medicamento contra el humor herpético, erupciones cutáneas, enfermedades del pecho y del estómago, reumatismos y hernias.

Aquí no se trata de reclamo de boticario, ni de timo de sellos para la conestación.

M. Vincent es un filántropo original que, en vez de dar á los pobres una cuantiosa limosna ó de hacer decir misas por su curación, ha creído más caritativo, más agradable á Dios y más práctico hacer bien á sus semejantes.

Por de pronto, nosotros le hemos escrito, que al fin y al cabo una tarjeta postal enviada á Grenoble cuesta bien poco.

Hambre de última hora.

Prendergast—no es pariente de nuestro Moret y Prendergast—asesino de M. Carter Harrison, alcalde de Chicago, fué ahorcado el viernes último en el patio de la cárcel de Cook.

Dos horas antes de cumplirse la sentencia, Prendergast pidió para almorzar huevos fritos con jamón, palatas fritas aparte y café, y se comió todo esto sin gana, pero diez minutos después dijo que tenía hambre y que quería comer. un biftec con palatas salteadas, ensalada de tomates y pepinos y un tazón de chocolate con bizcochos tostados.

En seguida fué complacido y servido el criminal, que esta vez devoró los manjares, rebañando los platos y apurando las migajas.

Interrogado Prendergast por sus guardianes si deseaba algo más, contestó que había comido lo suficiente para emprender el viaje.

En el patíbulo, el que asesinó en 28 de Octubre último al alcalde de Chicago, desfalleció, y como una masa inerte fué ejecutado entre los jurras! de los espectadores.

REGISTRO CIVIL

Día 5.—*Nacimientos*: Varones, 0.—Hembras, 0.—*Defunciones*: 0.
 Día 6.—*Nacimientos*: Varones, 0.—Hembras, 0.—*Defunciones*: 0.
 Día 7.—*Nacimientos*: Varones, 1.—Hembras, 1.—*Defunciones*:
 Carmen Gaspar 38 años.

Matas.

Cierre de la BOLSA DE BARCELONA del día 6 de Agosto de 1894.

Efectos públicos.	Dinero.	Papel.
Deuda Interior 4%	68' 75	68' 80
» Exterior 4%	78' 90	78' 95
Amortizable contado.	00' 00	00' 00
Billetes Cuba 1886.	110' 85	111' 00
» » 1890.	98' 60	98' 75
Acciones.		
Banco Hispano Colonial.	81' 00	81' 20
Ferro-carril Norte de España.	24' 95	25' 05
» Francia.	24' 65	24' 75
» Orense.	0' 00	0' 00
Obligaciones.		
Fer.-car. de Tarragona, Barcelona y Francia 6%	94' 25	94' 50
» de Tarragona, Barcelona y Francia 3%	52' 75	53' 00
Idem no hipotecadas.	88' 75	89' 25
Fer.-car. de Barcelona á Zaragoza, adheridas.	00' 00	00' 00
» Norte de España, prioridad Barcelona.	00' 00	00' 00
Grao Almansa y Valencia, no adheridas.	00' 00	00' 00
Idem id. id. adheridas.	53' 75	54' 00

Sección de anuncios

FÁBRICA DE **HIELO** Á VAPOR

Prensa, núm. 4.—GERONA

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abonõ de 24 botellas frappé 2' 50 pesetas

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

Gran Posada Peninsular

antigüa San Antonio

JUAN NICOLÁS

Progreso, núm. 3.—GERONA.

JUAN DURÁN

AFINADOR

de Pianos, Harmoniums, Acordeones y Manúbríos

Taller de reparaciones, reconstrucciones y arreglos de toda clase de instrumentos, á precios sumamente módicos.

Calle de Herrerías Viejas, 10, tienda.—Gerona

GRAN FONDA Y RESTAURANT

CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boquería, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.—**INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y benquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

CAFES

de *Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,*
tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

VINOS de la propiedad de D. RAIMUNDO FALGAS.

VILAJUIGA. — (Gerona.)

Representante en esta Capital:

Francisco Bonfill, Calle de la Forsa, n.º 22

COLEGIO DE SAN NARCISO

de 1.ª y 2.ª Enseñanza, agregado al Instituto provincial.

GERONA

Al anunciar el colegio, creemos inoportuno extendernos en consideraciones, respecto á su régimen, puesto que el crédito alcanzado en los muchos años que lleva de existencia y los buenos resultados obtenidos en la enseñanza, son ya conocidos, siendo la mejor garantía que podemos ofrecer á las familias que nos confían la educación de sus hijos.

La enseñanza del colegio comprende, la instrucción primaria elemental y superior, clase de párvulos, segunda enseñanza completa; clases de Comercio, Dibujo, Gimnasia, Piano y Solfeo.

El personal del colegio dedicado á la enseñanza, posee el título profesional respectivo á la clase que desempeña, por cuyo motivo los profesores de 2.ª enseñanza, pueden formar parte de los tribunales en los exámenes oficiales del Instituto para los alumnos que cursan en el colegio.

Además de las clases generales de 2.ª enseñanza y del estudio particular, para obtener el mejor resultado posible se dan diariamente á los alumnos conferencias de las asignaturas que cursan.

Durante la presente época de vacaciones, queda abierto un cursillo de preparación para los que en el próximo curso han de ingresar en la 2.ª enseñanza.

Se admiten **internos, medio pensionistas, recomendados y externos.**

La matrícula queda abierta desde el 15 al 30 del próximo Septiembre.

La Dirección facilita á las familias toda clase de datos que soliciten para el ingreso.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA. — Cort-Real, 18. — GERONA.

Telegramas

Madrid, 7 (á las 2 madrugada).—Se han enviado fuerzas á San Roque por haber ocurrido allí un motín á consecuencia de haberse suspendido la corrida de toros; los alborotadores recorrieron la feria destruyendo las casetas.

Segun los inspectores sanitarios doctores Mendoza y Veranes el dia 3 quedaban doce individuos atacados del cólera en el hospital de Marsella.

Madrid, 7 (á las 6 mañana).—Han sido declaradas limpias las procedencias de Rio Janeiro.

Don Castro Aragón ha sido nombrado oficial primero de Hacienda de Barcelona.

El Imparcial se hace eco de los propósitos del Gobernador de Madrid contra el juego.

Tienisin, virrey de China, ha revistado sus tropas.

—Telegrafían de París que ha salido el señor Maura en dirección á Alemania.

Madrid, 7 (á las 8 mañana).—Continúa la marejada entre los liberales con motivo de las próximas elecciones.

El Liberal publica los proyectos del Duque de Tamames contra el juego. Dúdate de que se celebre hoy Consejo de ministros.

—Asegúrase que en el primero que se celebre se tratará del patronato de las órdenes religiosas en Filipinas.

Madrid, 6 (á las 9 10 noche).—Niégase que hayan ocurrido casos de cólera en París cuya noticia al ser propalada causó gran sensación en esta corte.

El señor Sagasta ha aplazado su viaje. De aquí á quince días regresará á esta capital.

—El señor duque de Tamames persiste en sostener una enérgica campaña contra las casas de juego.

—Todo Madrid desea ver cumplidos los propósitos del señor gobernador civil.

Ha fallecido el infeliz guardia de orden público que fué herido hace algunos días por unos jugadores en la Puerta del Sol.

El gobernador civil costeará su entierro.

CIERRE DE BOLSA Y ÚLTIMOS CAMBIOS

Barcelona 7 de Agosto (4 10 tarde).—Interior, 69'00.—Exterior, 79'18.—Cubas 1886, 111'00.—Cubas 1890, 98'62.—Colonial, 00'00.—Nortes, 25'00.—Francias, 24'80.—Orenses, 00'00.—Obligaciones Francias, 6 por 100, 94'25.—Idem idem 3 por 100, 52'87.—Idem idem no hipotecadas, 89'25.

PARIS: Exterior, 64'81.—Acciones Norte, 00'00.—Giros sobre París, 22'80.

Quintana y Bassols.